

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 平成30年10月」

平成30年10月25日（木）午後3時00分豊明市教育委員会10月定例会は、豊明市役所東館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	市 野 光 信
委 員	：	青 山 佳 代	委 員	：	久 留 島 夕 紀
委 員	：	長 山 加 代 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	市 野 光 信
委 員	：	青 山 佳 代	委 員	：	久 留 島 夕 紀
委 員	：	長 山 加 代 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	小 串 真 美	学校支援室長	：	坂 井 朋 弘
学 校 教 育 課 長	：	樋 口 進	生涯学習課長	：	高 木 安 司
図 書 館 長	：	濱 島 早 代 江			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（課長補佐）後 藤 明 紀、事務局（主事）近 藤 菜 保

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 平成31年度教職員定期人事異動方針（案）について
- (2) 双峰小学校と唐竹小学校の統合後に新設する小学校の校名案について

報告

- (1) 平成30年度豊明市教育委員会上半期事業報告について
- (2) 平成29年度豊明市一般会計決算報告（教育費分）について
- (3) 平成30年豊明市議会定例会9月定例会月議会一般質問について
- (4) 教育委員会後援申請について

開会宣言 午後3時00分、10月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 9月定例会（9月21日分）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは私の方から、報告事項を申し上げます。まずは、教育委員の皆様にはお忙しい中、小中学校の運動会、体育大会並びに小学校陸上競技大会に参加いただき、誠にありがとうございました。あいにく今年の秋は雨の日が多く、運動会、体育大会につきましては、競技種目を調整しながら何とか開催できた学校や、日程を変更して実施した学校など、対応に追われながらの実施となりました。また、本年度で最後となる陸上競技大会も、競技途中で雨が強くなり、中断しながらの実施となりました。幸い最後まで続けることができ、安心しました。いずれの大会も、子どもたちの頑張りや、準備をされた学校の先生方の努力によって、無事に実施できたことに感謝している次第です。次に、9月25日に東郷町役場で、愛知地区の部活動検討委員会が開催されました。私は急用ができ参加できませんでしたが、坂井室長からの報告に基づき、内容を紹介したいと思います。協議内容としては四点あり、一点目が、次年度以降の部活動のあり方について、二点目が、朝練習の方針について、三点目が、夏季の猛暑日の対応について、四点目が、小学校の部活動の方針についてなどが話し合われました。一点目の次年度以降の部活動のあり方については、今年度と同様に、「基本的に週2回の休みを設けることとし、そのうち、土日のどちらかは休み、夏休みなどの長期休業中の土日は実施しない。一日練習は連続しない。」などの方針を継続していくことを確認しました。また、新たな問題として、部活動の時間が短縮されたことに伴い、練習時間を確保するため、「クラブ」と称する活動が盛んになってきております。これは、地域の指導者や保護者、一部部活顧問が含まれますが、その方々が主体となり、部活動のような活動を、場所や指導者、対象者を変えて、指導を行っているものであります。このことは、今回の部活動の削減趣旨である、児童・生徒の健康管理や教員の多忙化防止などの観点からすると相反する活動になるため、対処方法などを継続して協議していくことになりました。また、朝練習については、愛知県のガイドラインに基づき、原則実施しないこととし、大会前など目的が明確なときのみ、認めることといたしました。夏季の猛暑日の対応については、気温や熱中症指数など、数字だけを判断基準にするのは難しいということで、子どもの様子を見ながら練習時間を短縮したり、帰宅前に会議室など涼しい場所で体を冷やしたりしてから下校させるなど、安全を第一に考え、臨機応変に対応した今年のやり方を継続していくことになりました。小学校の部活動については、「練習時間を平日2時間以内、休日3時間以内とする。平日2日以上、土日のうち1日は休養日とする。朝練習は行わない。」ということで一致しました。今回は11月28日に開催予定です。次に、10月11日に、あま市において尾張部都市教育長会議が開催されましたので内容を報告します。会議では、議題1として、この夏の酷暑に伴う、熱中症対策について、議題2として、不登校対策としての具体的な職員の配置について、議題3として、スクールソーシャルワーカーの雇用状況及び募集方法等について、議題4として、栄養教諭の定数配置基準の見直しについて話し合われました。議題3の、スクールソーシャルワーカーの任用等につきましては、本市から議題を提出しましたので、少し説明をさせていただきます。現在、本市では社会福祉士、臨床心理士の方2名を任用しておりますが、実質の勤務日が予算やスクールソーシャルワーカー本人の都合により、2人合わせて週4日から5日の勤務となっております。制度ができた頃と比べ、学校でのスクールソーシャルワーカーの活用が増えており、必要なときに相談業務に当たることができないなど、新たな課題が出てきております。そのようなことから、学校のニーズに合った時間や人材について改めて考えていく必要があるため、他市がどのような資格を持っている人で、どのような任用条件で雇っているかなどについてお聞きしました。他市も本市と同じように、社会福祉士や臨床心理士を雇っているほか、精神保健福祉士、教員・養護教諭、市職員のOBなど多様な職種から登用していることがわかりました。また、任用条件についても、社会福祉士等の資格のない人については、比較的安価な報酬で任用していることがわかりました。これらの状況を参考にし、限られた予算の中で充実した体制を構築していけるよう来年度に向け

考えていきたいと思えます。次に、この期間に参加した行事などを報告します。10月5日に愛知教育大学附属名古屋中学校の研究発表があり、参観して参りました。英語と帰国子女教育を見させていただきましたが、生徒一人一人が非常に積極的で、主体的、対話的で深い学びができていると感じました。7日には上高根警固まつりが開催され、小学生の子どもたちが多数参加し、「棒の手」や「まつり囃子」を披露していました。13日には大狭間湿地の公開があり、シラタマホシクサ、ミミカキグサ、サワヒヨドリ、スイランなど多く見られました。熱心に写真に納めている愛好家の方が多くいらっしゃいました。14日にはターゲットバードゴルフの県大会、16日には愛知地区の教育長連絡会、17日には沓掛中学校の協同の学びの研究発表、19日には放課後子ども教室運営委員会、20日には市内小中学校の作品展、23日には市野委員とともに愛日地方教育事務協議会に出かけて参りました。最後に、22日から教育委員会の学校訪問が始まり、委員の皆様にもご足労をおかけしております。年に一度の貴重な機会でありますので、本市の教育の向上のため、皆様の貴重なご意見を賜りながら進めていきたいと考えております。どうぞよろしくお願ひします。私からの報告は以上です。今の報告につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

議 事 の 経 過

教育長 それでは議事に入ります。議案(1)「平成31年度教職員定期人事異動方針(案)について」説明をお願いします。

学校支援室長 (資料第1号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(1)「平成31年度教職員定期人事異動方針(案)について」承認される方は挙手をお願いします。(全員挙手)それでは、承認といたします。では、続きまして議案(2)「双峰小学校と唐竹小学校の統合後に新設する小学校の校名案について」説明をお願いします。

学校教育課長 (資料第2号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委 員 新しい学校名の案として公表されるのは、12月の市議会のときになるでしょうか。

学校教育課長 11月中旬に発行予定の、「新設校開設準備委員会だより」で公表する予定です。

教育部長 ただ、議員も新設校開設準備委員会の傍聴をされていますし、先日の全員協議会で皆様には校名案についてお伝えしております。

委 員 子どもたちには、いつ学校名の案が伝わるのでしょうか。

学校教育課長 「新設校開設準備委員会だより」は、双峰小学校と唐竹小学校の両校の児童を通じて保護者へもお配りしますので、そのときに校名案について知ることになります。

委 員 投票結果も、圧倒的な票差があったのですね。接戦になった場合には、判断が難しくなっていたと思えます。

教育長 そうですね。他にご意見ご質問等ありますか。(なし)では、議案(2)「双峰小学校と唐竹小学校の統合後に新設する小学校の校名案について」承認される方は挙手をお願いします。(全

員挙手) それでは、承認といたします。では、新設校名の案は、教育委員会としては、「二村台小学校」とすることといたしますので、よろしく願いいたします。では、議案は以上となりますので、報告に移ります。報告(1)「平成30年度豊明市教育委員会上半期事業報告について」説明をお願いします。

学校支援室長、学校教育課長、生涯学習課長、図書館長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 学校支援室の事業で、イングリッシュ・キャンプについてですが、今年度の実績として、参加人数が小学生と中学生それぞれ12名と15名となっています。先ほど、6年生だけでなく5年生も対象にすることを検討されているとおっしゃっていましたが、これは募集人数を増やすのか、それとも今の人数で対象者を変えるのか、どのような方向になりそうなのでしょうか。

学校支援室長 まず、中学生対象につきましては、清水館という宿泊施設と、交流している豊根中学校のことだけを見ると、募集人数を増やすことは可能だと思います。ただし、今年度については8月最後に実施ということで、時期の問題もあったかもしれませんが、実際に募集をしたときに、枠を増やしても人数が集まるかというのが別問題になります。もう一つは、マイクロバスの関係で、人数的には乗れるのですが、これにアジアプラントサービスのALTが乗ります。観光バスと違って、荷物を載せるところがありませんので、参加者、引率者、ALT、荷物が載ると、マイクロバスのキャパシティとしては厳しいと思われます。大きなバスが借りられればいいのですが、どのくらいの人数が希望するかわかりませんので、今年の参加状況ですと難しいと感じます。小学生対象につきましては、もっと人数を増やせたかと思います。現場を見ましたが、たくさんのALTと事務局に対して15名の参加者となると、もっと参加者が多くてもよいと感じました。また、内容的にも5年生もできるのではないかと思います。あとは募集をしてみてもどのくらいの希望があるかというのがありますが、アジアプラントサービスのプログラム内容の工夫によっては、対象を増やしてもよいと感じています。

教育長 他にご質問等ありますか。

委員 学校教育課のプール開放事業についてですが、利用者が随分減ったように思います。以前はプールが主流だったかもしれませんが、レジャーのあり方も変わってきていますし、涼しく過ごせるところも増えてきているので、そのようなところに行く人も多くなっているように感じています。天候との関係もあると思いますが、1,000人以上も大きく利用者が減っているということもあり、まだ決まってはいないと思いますが、来年以降はどのような方向性になるのか、今年の実績を加味してお考えいただきたいと思います。

学校教育課長 今年度は暑過ぎたこともありますが、将来的にどのようにするかは検討しなければならないと思っています。現在、プールそのものの運営のあり方も問題になっており、学校のプールを利用することについても考え直さなければなりません。今年度から、豊明小学校は、プールの老朽化により安全性が確保できず使用できないということで、民間に委託してプールの授業を実施しました。プール開放事業についても委託するのかということを含めて、長いスパンで検討していきたいと考えております。

教育長 今年度は非常に暑かったこともあるかもしれませんが、ニーズがあるのか利用人数についても分析をしていきたいと思っています。他にご意見ご質問等ありますか。(なし)では、続きまして報告(2)「平成29年度豊明市一般会計決算報告(教育費分)について」説明をお願いします。

教育部長 （資料第4号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）最近の傾向として、毎年国の補助を使って工事を実施しております。12月議会で補正をすると、1月から3月までは工事ができません。その分の金額が次の年度に繰り越されて、不用額の一部が翌年度の事業に使われるので、見かけ上は予算が余っているように見えますが、実際は無駄に予算が組まれているということではありません。当初に予算を組んでも税金がなければできませんので、途中で補正しながらやっています。では、続きまして報告（3）「平成30年豊明市議会定例会9月定例会月議会一般質問について」説明をお願いします。

教育部長 （資料第5号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 学校施設について、台風などで建物が被害を受けたときは、保険のような対応はあるのでしょうか。

教育部長 今回の台風21号でも、細かいものも含めると何十箇所も損傷を受けていますが、保険の適用に該当するものではありませんでした。特に急ぐ修繕については、災害対策費や予備費で対応し、少し余裕があるところは次の議会の補正、さらに余裕があれば新年度の予算に計上するよう、段階的に修繕していく予定としております。

教育長 他にご意見ご質問等ありますか。（なし）では、続きまして報告（4）「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 （資料第6号に沿って説明を行う。）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）では、報告は以上となりますので、その他に移ります。次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 （11月20日（火）午後2時30分から11月定例教育委員会を、12月18日（火）午後3時30分から12月定例教育委員会を開催する旨提示。）

教育長 その他にございますか。

委員 文化会館の友好自治体の植樹のヒノキが、台風で少し折れてしまった箇所がそのままになっており、枯れそうになっていました。また、根元のところに空洞があり、そのために枯れ始めているのか、早急に対応いただければ枯れずに済むと思うのですが、どのような対応をされる予定になっているのでしょうか。

生涯学習課 以前は空洞があっただけでしたので、文化会館のほうで土を入れると言っておりました。管理については、50万円までの修繕でしたら文化会館で行いますが、それ以上の金額になりますと、市のほうで対応します。今の状況で、枯れ始めているということになりますと、造園業者に依頼したほうがいいので、そのことは文化会館に伝えます。

教育長 その他にございますか。（なし）

教育長 閉会宣言 午後4時35分、10月定例教育委員会の閉会を宣言。